



Wolfsthaler



# Gemeindeinformationen

[www.wolfsthal.gv.at](http://www.wolfsthal.gv.at)

Die nächste Ausgabe der Wolfsthaler Gemeindepfechtungen wird Ende März 2012 erscheinen.  
Redaktionsschluss dieser Ausgabe ist Montag 19. März 2012

## Pfarrgemeinderatswahl in der Pfarre Wolfsthal

**Am 18. März 2012 wählen Österreichs Pfarren die Pfarrgemeinderäte für die nächsten fünf Jahre. Der Pfarrgemeinderat ist ein von den Mitgliedern einer Pfarre gewähltes Gremium von Laien, das gemeinsam mit dem Pfarrer sowie Kaplänen, Diakonen, Pastoralassistenten und weiteren hauptamtlichen Mitarbeitern das Leben einer Pfarrgemeinde und die Erfüllung ihrer seel-sorglichen Aufgaben mitverantwortet. Vorsitzender des Pfarrgemeinderates ist der Pfarrer.**

Eingeführt wurden die Pfarrgemeinderäte nach dem Zweiten Vatikanischen Konzil (1962-65). Das Konzilsdekret über das „Apostolat der Laien“ regte die Einrichtung beratender Gremien in den Pfarrgemeinden an. In Österreich wurden die ersten Pfarrgemeinderäte 1969 in der Erzdiözese Salzburg und in der Diözese Graz-Seckau gewählt. Heute gibt es Pfarrgemeinderäte in allen 3.032 österreichischen Pfarren. Ihnen gehören insgesamt rund 45.000 Personen an, davon 30.000 gewählte Mitglieder. Die Zahl der Mitglieder eines Pfarrgemeinderates hängt von der Größe der Pfarre ab. Die Funktionsperiode beträgt fünf Jahre.

Neben den gewählten Pfarrgemeinderatsmitgliedern gibt es Personen, die Kraft ihres Amtes in dem Gremium vertreten sind. Dazu zählen der Pfarrer und allfällige weitere Seelsorger einer Pfarre sowie Vertreter von Religionslehrern, Orden und Laienorganisationen wie der Katholischen Aktion. Außerdem kann das Gremium per Beschluss Pfarrangehörige wegen besonderer Kenntnisse oder Aufgaben in der Pfarre in den Pfarrgemeinderat berufen.

Um seine Arbeit zu leisten, kann der Pfarrgemeinderat verschiedene „Fachausschüsse“ bilden, zum Beispiel für Gottesdienstgestaltung (Liturgie), Soziales, Jugendarbeit, Schöpfungsverantwortung oder Öffentlichkeitsarbeit. In den meisten österreichischen Diözesen übernahmen die Pfarrgemeinderäte (bzw. deren Finanzausschüsse) auch die

Aufgaben der 1938 eingeführten Pfarrkirchenräte, die ausschließlich für Vermögens- und Finanzfragen einer Pfarre zuständig waren.

Vielfach werden Pfarrgemeinderäte als „ein Stück gelebte Demokratie in der Kirche“ bezeichnet. Sie sind auch ein Rückgrat des ehrenamtlichen Engagements in den Pfarren. Laut Schätzungen leisten die gewählten PGR-Mitglieder jährlich rund 4,4 Millionen ehrenamtliche Arbeitsstunden.

Quelle und weitere Informationen:  
[www.pfarrgemeinderat.at](http://www.pfarrgemeinderat.at)  
[www.kathpress.at](http://www.kathpress.at)



### Für die Wahl des Pfarrgemeinderates in der Pfarre Wolfsthal stehen folgende Kandidaten (in alphabetischer Reihenfolge) zur Verfügung:

|                      |                             |                   |
|----------------------|-----------------------------|-------------------|
| Fläckel Elisabeth    | 1940 Pensionistin           | Hauptstraße 17    |
| Hammerer Eva         | 1968 dipl. Krankenschwester | Schafberggasse 20 |
| Hammerer Franco      | 1964 Arbeiter               | Schafberggasse 20 |
| Niefernall Elisabeth | 1958 Arbeiterin             | Donaugasse 3      |
| Niefernall Gottfried | 1952 Pensionist             | Donaugasse 3      |
| Presich Marianne     | 1950 Pensionistin           | Hauptstraße 70    |
| Presich Leopold      | 1942 Pensionist             | Hauptstraße 70    |
| Rein Leopold         | 1936 Pensionist             | Hauptstraße 36    |

**Pro minderjährigem Kind hat jeweils ein Elternteil für pro Kind ein zusätzliches Stimmrecht! Ab dem 14. Lebensjahr bzw. ab der Firmung sind Jugendliche bereits wahlberechtigt.**

**Zu wählen sind 5 Pfarrgemeinderäte. Sind mehr Namen angekreuzt, ist der Stimmzettel ungültig!**



## Flurreinigung 2012 Samstag 24. März

Am Samstag den 24. März führt der Dorferneuerungsverein Wolfsthal wieder eine Flurreinigung durch. Nach dem Erfolg der letzten Jahre möchten wir an diesen heuer wieder anschließen. Ich ersuche Sie daher jetzt schon uns bei dieser Aktion zu unterstützen. Sei es, dass Sie sich selbst aktiv an der Flurreinigung beteiligen oder, wenn Ihnen

das aus verschiedenen Gründen nicht möglich ist, den Obmann des Dorferneuerungsvereins oder am Gemeindeamt mitzuteilen, in welchen Teilen des Gemeindegebietes es speziell illegale Müllablagerungen gibt, damit wir bei dieser Aktion eine möglichst große Wirkung erzielen können.



Im Anschluss an die Flurreinigung laden der Gemeindeabfallverband Bruck/Leitha sowie die Gemeinde Wolfsthal alle teilnehmenden Bürger zu einem gemeinsamen Imbiss in das Gasthaus Fidi ein.

**Treffpunkt für die Teilnehmer ist am  
Samstag 24. März um 9 Uhr  
beim Bahnhof.  
Ersatztermin bei Schlechtwetter ist  
Samstag 31. März um 9 Uhr**

Der Dorferneuerungsverein Wolfsthal ersucht Sie wieder illegale Müllablagerungen in unserem Gemeindegebiet wie diese am Gemeindeamt zu melden, damit diese im Zuge der Flursammlung entsorgt werden können

### **IMPRESSUM:**

#### **Medieninhaber und Herausgeber:**

Gemeinde Wolfsthal, Hauptstraße 42, 2412 Wolfsthal

#### **Redaktion:**

Gemeinde Wolfsthal Gemeindeamt  
Tel: 02165 62676  
Fax: 02165 62676 6  
E-mail: [gemeinde@wolfsthal.gv.at](mailto:gemeinde@wolfsthal.gv.at)  
[vizebuergemeister@wolfsthal.gv.at](mailto:vizebuergemeister@wolfsthal.gv.at)

#### **Fotos:**

Gemeinde Wolfsthal, privat, Rest namentlich gekennzeichnet

#### **Druck:**

im eigenen Vervielfältigungsverfahren